

La nouvelle de la création de ce vicariat a provoqué de la part du régent de l'Abyssinie, le ras Tessama, une lettre de remerciements, adressée au Pape. Le ras Tessama déclare que le nouveau témoignage d'intérêt que le Souverain Pontife donne à la population de l'Éthiopie ne la laisse pas indifférente. Il ajoute qu'il espère que le nouveau vicaire sera aussi zélé que son prédécesseur, le P. Michele de Carbonara, préfet apostolique.

Le ton de la lettre est des plus respectueux. On sent que le ras vénère profondément Pie X.

Historique du culte eucharistique au Saguenay

ÉTAT ACTUEL DU CULTE EUCHARISTIQUE DANS LE DIOCÈSE DE CHICOUTIMI

(Suite.)

Aujourd'hui, grâce au dévouement apostolique inlassable du clergé séculier et régulier, ainsi qu'au rude labeur de ces intrépides colons, qui eurent le courage de s'arracher à leurs foyers et à la fascination du grand fleuve sur les bords duquel s'était écoulée leur vie si tranquille, pour franchir, à travers bois, 100 milles de montagnes, et venir s'ensevelir dans les profondes solitudes du Saguenay et du Lac Saint-Jean, le vieux Royaume de Saguenay, devenu les riches comtés de Chicoutimi et du Lac Saint-Jean, formant, avec Charlevoix, qui leur a été annexé, l'un des diocèses les plus fortement organisés au point de vue religieux et éducationnel.

Le clergé du diocèse de Chicoutimi se composait, à l'origine, presque exclusivement de prêtres qui reçurent leur éducation au Séminaire de Québec et au Collège de Sainte-Anne de la Pocatière. Ce sont encore des prêtres sortis de ces deux institutions qui furent mis à sa tête comme évêques ou préposés à la formation des clercs dans le séminaire diocésain. Les uns et les autres continuèrent à Chicoutimi les traditions de piété et de zèle apostolique qui ont rendu chère au peuple canadien la mémoire des hommes illustres qui furent leurs maîtres, et ceux